

# Herramientas para la integración en las políticas municipales

La Fundación Biodiversidad, con la colaboración de la FEMP, ha seguido fomentando las políticas que tratan de preservar la diversidad biológica en el ámbito municipal, en el marco del Año Internacional. Entre otras iniciativas, han impulsado la organización y convocatoria del concurso "Capital de la Biodiversidad".

A lo largo de los meses de marzo y abril, la Fundación organizó cuatro talleres con la finalidad de facilitar a los Ayuntamientos las herramientas necesarias para la presentación de candidaturas a este concurso, enmarcado dentro del Proyecto LIFE + "Capitales Europeas de la Biodiversidad", en el que participa y colabora la Red de Gobiernos Locales + Biodiversidad 2010.

Uno de estos talleres se celebró en la propia sede de la FEMP y fue inaugurado por la Directora de la Fundación Biodiversidad, Ana Leiva, junto a la Secretaria General de la Federación, Isaura Leal, y el Presidente de la Red de Gobiernos Locales por la Biodiversidad, Felipe López. A la cita acudieron cerca de un centenar de representantes de más de 30 municipios de distintas Comunidades Autónomas.

Ana Leiva animó a los municipios a participar porque es necesario "rescatar el valor social, económico y cultural de la biodiversidad" y subrayó el papel esencial de los Gobiernos Locales en la tarea de que se hable día a día de biodiversidad y en el objetivo de que los ciudadanos contribuyan a sostenerla.

El Presidente de la Red de la FEMP, por su parte, afirmó que el problema del cambio climático y de la regresión de la diversidad biológica parte de una mala relación con la naturaleza y que, por eso, hay que decir a los ciudadanos que invertir en biodiversidad es invertir en "lo suyo" y en "lo de todos". Felipe López apostó por la "militancia cívica" de los ciudadanos comprometidos, aunque sea por un "inteligente egoísmo adaptativo" y también pidió actuar en todos los frentes y con todos los actores, con los Gobiernos Locales a frente, creando corriente de opinión.

El concurso "Capital de la Biodiversidad", cuya presentación de candidaturas finalizó el pasado 30 de abril, evaluará medidas en torno a cinco aspectos: espacios verdes; instrumentos de planificación para la protección de la biodiversidad; biodiversidad en la agricultura, los montes y las aguas continentales; organización, cooperación y sensibilización, y seguimiento de la biodiversidad.



Ana Leiva y Felipe López, en el taller celebrado en la sede de la FEMP.